

# Organizaciones marchan para visibilizar avances y brechas en materia de inclusión

Organismo destacó la urgencia de un centro para la discapacidad en Alto Hospicio.

Jose Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaliquique.cl

Para visibilizar los avances y brechas en materia de inclusión, diversas organizaciones de personas con discapacidad de Iquique y Alto Hospicio marcharon ayer por el centro.

Aquella manifestación se realizó en el contexto del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, que se conmemora cada 3 de diciembre.

De este modo, la cita fue a las 10:00 horas en el frontis del Colegio María Auxiliadora, y la marcha se trasladó por calle Bartolomé Vivar en dirección hasta Plaza Condell.

En aquel espacio cívico, Karina Zamorano, presidenta del Colectivo de Profesionales por la Inclusión y Derechos Humanos, explicó que esta iniciativa nace producto de un trabajo que se realizó durante todo el 2024 con las organizaciones por y para personas con discapacidad. "Este año nos formalizamos



EL COLECTIVO DE PROFESIONALES POR LA INCLUSIÓN Y DERECHOS HUMANOS ENTREGARÁ UN PETITORIO A LAS AUTORIDADES REGIONALES.

con personalidad jurídica y hemos hecho capacitaciones, charlas y reflexiones sobre derechos y discapacidad, sobre el principio de igualdad y no discriminación y en áreas que son importantes para cualquier persona y su calidad de vida, como lo son educación y trabajo".

Esta agrupación convocó aproximadamente a 15 organizaciones, entre ellas desta-

**3** diciembre se conmemoró el Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

can la Corporación Afanea Iquique, Teamás, Leones de Tarapacá, Fuerza de La Vida,

Vivir Bailando, entre otras.

Sobre las brechas de inclusión a nivel local, Zamorano, precisó que "nuestro trabajo es coordinar con las organizaciones, ya que cada una trabaja por acortar sus propias brechas de acuerdo a su discapacidad y la idea es aunar las necesidades transversales y del común".

"Esta es la primera marcha que se genera de una

manera tan numerosa y tenemos la intención de ingresar un petitorio a las autoridades regionales para que se puedan enterar de las brechas en educación, trabajo, salud y pretendemos el 2025 seguir con deporte y cultura, que a veces pareciera que son un derecho más abstracto y que también debieran llegar a la población con discapacidad", acotó.

## GORE TARAPACÁ

Camila Navarro, ex consejera regional de Tarapacá, participó de la marcha y señaló que si bien "se avanzó en el Gore Tarapacá en educación y apoyo social con la Teletón, que es un programa que tiene dos años y además en la compra de buses con accesibilidad universal, pero falta que las autoridades regionales den más visibilidad y apoyo. Falta pensar que los planes comunales y regionales tengan una perspectiva inclusiva y pensar que las ciudades deben ir creciendo con ese enfoque".

Angélica Valencia, presidenta de la agrupación La agrupación Fuerza de La Vida de Alto Hospicio, señaló que están trabajando con la municipalidad para acortar la brecha de infraestructura. "Todavía se tiene que avanzar en mejorar las veredas y añadir semáforos inclusivos en el centro de la comuna, pero la mayor necesidad es lograr un centro para las seis agrupaciones de discapacidad, ya que la falta de un espacio en común nos tiene siempre dando bote y requerimos un lugar físico para mantenernos activos y no trasladarnos siempre a Iquique".